

duire chez vous ce soir, lorsque vous serez couchée, deux hommes pour vous voler et vous assassiner.

Madame Bernard eut un haut-le-corps ; elle devint très pâle ; et sa voix tremblait en répondant.

—Mais, monsieur, comment savez-vous cela ?

—Parce que la police est mieux renseignée qu'on ne le croit. Madame, et que deux de nos inspecteurs ont eu la bonne fortune d'entendre la nuit dernière, dans un bal public, une conversation qui les a mis au courant du complot.

Madame Bernard, qui avait la tête forte, maîtrisa son émotion, mais le coup avait été si brusque qu'elle n'en revenait pas.

—Est-ce possible, monsieur, demanda-t-elle encore. Vous êtes sûr de cela ? Ce n'est pas une mystification ?

L'inspecteur tira son portefeuille et il y prit sa carte de service qu'il présenta à madame Bernard.

—Du reste, ajouta-t-il, si madame veut bien m'accompagner, je suis chargé de la ramener auprès du chef, où on lui fournira tous les éclaircissements relatifs à l'affaire. J'ai en bas une voiture. Je vais me faire conduire à quelque distance d'ici, madame voudra bien venir me rejoindre... dans une petite demi-heure, pour ne donner aucun soupçon à la fille.

Après avoir reconduit l'inspecteur, madame Bernard rentra dans la salle à manger, en déclarant " que ces agents d'assurance étaient tous les mêmes, qu'il n'y avait pas moyen de se débarrasser d'eux." Puis elle se remit tranquillement à déjeuner — tranquillement en apparence et même en réalité, — car toute trace d'émotion pouvait éveiller les soupçons de la bonne, et, par un effort décisif de volonté, elle s'imposait une indifférence d'attitude qui lui descendait jusqu'à l'âme. Il arrive d'ailleurs qu'en plein danger on se trouve ainsi des ressources de sang-froid qu'on ne se connaissait pas aux heures de simple appréhension. Était-il possible que cette bonne qui était là, en train de lui verser à boire, si calme, avec ses bandeaux à la vierge et son tablier blanc, dût la faire assassiner dans quelques heures ?

Lorsque le déjeuner fut fini, elle déclara qu'elle allait sortir, et, selon son habitude, pria Julie de venir la chausser.

La bonne s'agenouilla devant elle, lui prit le pied, lui laça ses chaussures, ainsi qu'elle lui faisait chaque jour, sans que madame Bernard qui la fouillait de l'œil, aperçut à son allure, à son geste, à sa mine, la plus imperceptible révélation du crime qu'elle tramait.

Maintenant, elle était chaussée. Elle mit son chapeau, son mantelet, embrassa ses petites filles ; et, quelques minutes après, elle rejoignait l'inspecteur qui l'attendait dans son fiacre.

Jamais elle n'avait mis le pied à la police.

A se sentir dans ces appartements où passe comme un souffle de crime, où l'on frôle des gardes municipaux qui remorquent par les menottes des loqueteux à têtes patibulaires, son cœur battit plus fort que chez elle, en face de sa bonne.

Mais cette mauvaise impression se dissipa lorsqu'elle fut en présence du chef de police.

Il s'approcha d'elle, lui prit les mains, la calma et lui répondit de tout, si elle avait l'énergie de suivre ses instructions.

—Vous allez rentrer chez vous, madame, lui dit-il. Vous passerez la nuit comme vous en avez coutume : vous dinerez, et, vers neuf heures, vous congédierez votre bonne en prétextant une fatigue qui vous engage à vous coucher plus tôt



X

Ils durent reculer devant ce nombre incalculable d'animosaux féroces et la petite Juliette allait s'évanouir.....



XI

Quand un grand monsieur la vint et leur demanda leurs noms



XII

Heureusement que c'était le meilleur monsieur de la paroisse, et il conduisit les deux petits sauvages...



XIII

Au pique-nique où la maman les reçut tout de même à bras ouverts.

que d'habitude. Les complices de cette fille doivent la rejoindre à dix heures dans sa mansarde ; avant qu'ils n'arrivent, trois de mes hommes monteront chez vous et se cacheront dans votre chambre ; lorsqu'ils y seront, on laissera les autres tenter leur coup, et on les prendra comme à l'épervier.

Madame Bernard avait peur de manquer de force pour mener ce rôle jusqu'au bout. Elle hésitait :

—Et pourquoi ne pas mettre tout de suite la main sur cette misérable ? demanda-t-elle.

—Parce qu'il importe de la prendre, elle et ses complices, en flagrant délit. Si nous nous contentons de l'arrêter à présent, les deux autres nous échapperaient, et elle-même ne serait probablement pas condamnée.

—Maintenant, madame, ajouta-t-il, je sens que je vous demande une collaboration très pénible, et que, pour vous y prêter, il vous faudra une énergie singulière. Si donc vous voulez que nous agissions immédiatement, je suis à vos ordres.

—Non, non, monsieur ! répliqua vivement madame Bernard. Il faut que ces misérables expient leur scélératesse. J'aurai assez de courage pour vous aider dans votre œuvre de justice.

Elle rentra en effet chez elle, passa l'après-midi comme si nul souci ne la hantait, dîna, et,

vers huit heures et demie, déclara qu'elle se sentait très lasse, qu'elle allait se mettre au lit.

—Faites la couverture, Julie ; et vous pourrez monter.

Puis, lorsqu'elle eut entendu la bonne refermer sur elle la porte de l'escalier de service, elle se rhabilla et attendit. Ses petites filles étaient depuis longtemps couchées. Elle alla, dans leur chambre, les voir dormir, et, le cœur bouleversé, elle pensa aux couteaux qui se fussent abattus sur ces innocents sommeils si le complot n'avait pas été providentiellement découvert.

A neuf heures, elle ouvrit une fenêtre du salon, et s'y accouda quelques instants. C'était le signal convenu pour apprendre aux inspecteurs que la place était libre et qu'ils pouvaient monter. Elle les entendit presque aussitôt sonner en bas, à la porte cochère. Puis, ils montèrent, après s'être fait connaître au concierge, et lui avoir ordonné de laisser entrer les deux hommes que la bonne attendait.

Madame Bernard ne respira librement que lorsqu'elle leur eut ouvert. Jusqu'au dernier moment, malgré le courage auquel elle se contraignait, elle avait peur de quelque malentendu qui laissât réussir le crime. Il lui semblait que, des coins d'ombre de l'appartement, de derrière les meubles et les rideaux, les deux bandits, déjà embusqués, allaient surgir et se jeter sur elle.